

日高地区概況

令和6年5月1日現在
世帯数 9,297
人口 21,039
男 10,261
女 10,778

※この概要是日高支所管内の統計による



日高学区市民自治会
会長 志賀 勝弘

新しい年度がスタートしました。日高学区の皆さんには日頃市民自治会の活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。コロナ禍を機に私たちの生活環境も変わり市民自治

会活動にも様々な課題が見えてきています。支部地域内の高齢化等に伴う町内会の衰退なども目立つてきおり地域住民が連帯感をさらに深め、時代に合ったま

会長あいさつ

志賀勝弘会長の「学区住民全体に働きかけ、町づくり、絆づくりを進めたい」との趣旨の挨拶後、小林修静原支部長が議長に選出され、令和5年度の実施事業と事業実施に伴う決算、令和6年度の事業計画案、予算案が審議され、原案通り承認されました。「森フェ



便利になったね！

日高学区一斉清掃
きれいな街に！

日高学区は、「日高小学校区」に在住するすべての住民がその会員です。災害発生時の助け合いや高齢者

- 6月2日（日）午前8時から学区内全域で、除草・清掃・不法投棄の回収を行います。
- 3月22日の役員会で次のこととを協議しました。
 - * 令和5年度の事業報告と決算報告
 - * 令和6年度の事業計画案と予算案
 - * 定期総会の開催
 - * 令和6年度の支部役員名簿の確認

3月22日
日高交流センター

役員会報告

- 「ホウ酸団子」教室
- 日高学区自主防災訓練
- 清掃など
- 日高交流センター広場
- 趣味の体験教室
- 日高文化協会
- 東連津川各流域
- 東連津川をきれいにする会の清掃と草刈り

第218号

発行日 令和6年5月20日
発行日 高学区市民自治会
http://www.net1.jway.ne.jp/hitaka.com/
代表者 志賀 勝弘
編集責任者 田所 勝剛
印刷 おぎつ印



5年ぶりに来賓も招待して開催された総会

事業計画を本・支部役員で審議
日高学区市民自治会 令和6年度定期総会

令和6年度の日高学区市民自治会の定期総会が、4月13日に、関係機関、団体の代表や地元市議会議員と本年度の自治委員等約170人が出席し審議が行われました。

志賀勝弘会長の「学区住民全体に働きかけ、町づくり、絆づくりを進めたい」との趣旨の挨拶後、小林修静原支部長が議長に選出され、令和5年度の実施事業と事業実施に伴う決算、令和6年度の事業計画案、予算案が審議され、原案通り承認されました。

ス」の今後の開催についてや日高が独自に開催する予定の「敬老会」への思いなどの質問がありました。今回承認された、事業計画や予算などは、6月に発行される市民自治会だよりで、地域に知られます。

エレベーター利用者の声
2階への移動が楽しみ！

このほど日高交流センターに11人乗りのエレベーターが完成しました。今まで2階の利用者が階段の昇り降りで難儀することも多大変でした。北側の入り口から直接2階への移動ができる高齢の利用者から好評です。

行事予定
(5月21日～7月20日)

- 日高学区市民自治会
再生資源拠点回収 (日)
- 東連津川をきれいにする会の清掃と草刈り
- 東連津川をきれいにする会の清掃と草刈り

5月25日（土）
日高交流センター

7月20日（土）
東連津川各流域

6月1日（土）
日高交流センター全域

6月2日（日）
一斉清掃

6月2日（日）
日高交流センター草刈り

6月23日（木）
「ホウ酸団子」教室

6月23日（木）
日高学区自主防災訓練

6月22日（土）
清掃など

6月22日（土）
日高交流センター広場

6月23日（木）
趣味の体験教室

6月23日（木）
日高文化協会

6月23日（木）
日高交流センター

①	自治委員
①	岩本 1 班
①	岩本 2 班
①	岩本 3 班
①	岩本 4 班
①	岩本 5 班
①	岩本 6 班
②	協和
②	宮下
②	新和会
③	愛郷会
③	宮前
③	西の内
③	若葉会
③	明和会
④	新生和会



支部長(若葉会)
田所 剛

日高学区市民自治会の今年度支部新役員を紹介します。

令和
6年度

支部新役員紹介

小林 真行 岡 喜三郎 上野 鈴木 望月
志賀 小林 布施 岡 松嶋 石井 岩瀬 月
喜三郎 喜一 稔健夫 真行 進一
裕介 元彰 四郎 英夫 二圭 明勝 紀秀
吉英 哉雄 哉明 哉雄 哉吉 哉英 哉明
支吾 田



支部長(自然山常会)
原田 真昭



支部長
クローバータウン)



支部長(3区4班)
斎藤 泰智



支部長(日の出町)
小林 修



支部長(宿東)
志賀 利行

本部役員の紹介

空席になっていた事務局の広報部長が決まり、当自治会の志賀勝弘会長より委嘱されました。



◎新任者

◆日高支所
主幹
安部 翔太
(国民健康保険課主幹)

◆日高支所
主幹
高橋 陽子
(十王支所主幹)

◆北部消防署
署長
川上 良仁
(日立消防本部副署長)

◆日高中学校
教頭 敏昭
須賀(河原子小教頭)

◆日高中学校
校長 俊英
芳賀(田尻小校長)

◆日高中学校
主幹 関 なお美
(十王支所主幹)

◆日高中学校
校長 川野邊 和

◆日高中学校
教頭 (田尻小校長)
鈴木 嶽
(多賀中教頭)

◎転出者・退職者

日高の文化活動を支える
日高文化協会総会開催

4月20日、日高文化協会
総会が加盟団体の会員30名
の参加により日高交流セン
ターで開催されました。
本年は役員改選の年で、
池田昇さんが新たな会長に
選任されました。日高文化
協会は10団体、会員総数85
名で構成されています。
協会の活動は、5月に書道・
美術展、6月に趣味の体験
教室、11月に三世代文化祭
などを計画しています。

（日立消防本部指令係）



加盟団体が参加した総会

宇佐美吉郎	小木津町
豊田	小木津町
清明	日高町
▲42-4560	
志賀	正一 小木津町
石井	正男 小木津町
黒澤	慎 小木津町
志賀	孝二 小木津町
原田	千代子 小木津町
土木委員	▲42-4452
消費生活サポート	▲42-4050
（日高交流センター）	

春の人事異動

◎転出者・退職者

日高学区高齢者
クラブ連合会総会

日高学区高齢者クラブ連
合会では4月12日（金）日
高交流センターで令和6年

度の総会が開催され新年度
の事業が開始しました。
現在の高齢者クラブ連合
会は「NEW自然山ふれあ
いの会」と「日新生GJC」
の2団体が加入、市の高齢
者クラブ連合会にも加入し
グラウンドゴルフ大会各
種スポーツ大会や交流会な
どに参加しています。今年
度の会長には君島信好さん
(NEW自然山ふれあいの
会)が就任されました。
かつて、日高学区には地
域ごとに高齢者クラブや老
人会が組織され、それぞれ
の地域の集会所でゲートボ
ール大会や地域の交流会な
どが行われていました。今
は会員の高齢化などの理由
からそのほとんどが解散、
現在は2団体が活動してい
ます。

各種委員の紹介

日高学区市民自治会から
推薦した、日立市委嘱の委
員の皆さんを紹介します。

日立市不法投棄監視委員
増子 正一 小木津町

民生・児童委員
心ネットワーク部に所属

日高地区の民生・児童委
員は社会福祉委員会の「安
心ネットワーク部」に所属
しています。

スポーツ推進委員

小野	猛 日高町
志賀	康伸 小木津町
▲42-1928	

宇佐美吉郎	小木津町
豊田	小木津町
清明	日高町
▲42-4560	

△文芸ひたか 日高短歌会

初めての線状降水帯に足竦む防災士として学びて来しが
度の総会が開催され新年度の事業が開始されました。

碇 晴子

住民の了解無きの埋め立てよ その地に住まぬ人らの為せる

石井 正子

柔らかき松の落葉の上歩むこの感触に遠き日思つ

太田 初枝

四枚の障子は影絵に最高の舞台となりて今朝の晴れ知る
しはぶきの一つもあらぬ記念館 平和の折り鶴世界に舞えと

小野 白梅

能登地区的すべてを瓦礫に大地震は自然の猛威に抗うすべなく

尾羽 千恵

偕楽園梅の香りの林から鳥の鳴き声よ声に和みぬ

川井けい子

疲れないふりして娘とショッピング九十半ばのをんなの虚勢
スマホからパソコンからもと娘に学ぶ今どきネットの機能のあまた

久保田絹枝

スマホからパソコンからもと娘に学ぶ今どきネットの機能のあまた

小池 久枝

「またおいで」笑顔でくれた塗りの箸 民宿の無事をただただ祈る

田村 弘

懐かしの海岸線に堤防が 背伸びをしても海は見えざり

村尾 君代

昨年の趣味の体験教室で
は、切り絵などが体験でき、
子どもたちには好評でした。

三世代文化祭では、子ども
からお年寄りまでの作品が
披露されます。

新会長の池田さんは「参
加者は減少していますが、
10のグループで活動を行
っています。趣味を一人で行
うより、日高交流センター

等で、手軽に仲間と集うこ
とができるメリットがあり
ます。興味のあるグループ

で、日高での文化活動にぜ
ひ参加していただきたい」

と話します。

文化協会の各グループで
は一緒に活動する方を募集

**令和6年度は102名体制
社会福祉委員会の連絡会**

4月18日

日高支所長に異動となりました。今回は日立市役所日高支所長の小林健児さんを訪ね、お話を伺いました。

小林さんは、市内会瀬町のご出身で現在は田尻町にお住まいです。高校までは日立市で過ごし、大学卒業後に日立市役所に入所、資産税課を振り出しに、行政管理課、教育委員会総務課、同指導課、高齢福祉課、豊浦支所を経て昨年4月から

日高学区の印象をお聞きしましたところ、自治会のまともの良さと活気が素晴らしいと語られました。

市役所では、教育委員会にかかる仕事が一番長く、先生方の学校運営の大変さが印象に残っているとのことです。また、当時仕事で知り合った人達が、現在そ

あの人
この人



A black and white photograph showing a group of approximately 20 people in a classroom or lecture hall. They are seated in a large circle on individual chairs, facing each other. All participants have their right arm raised and are clasping their hands behind their heads, suggesting they are performing a stretching or relaxation exercise. The room has a high ceiling with several rectangular fluorescent light fixtures. In the background, there is a whiteboard or chalkboard on an easel with some handwritten text and diagrams. Large windows are visible on the left side of the room, letting in natural light.

シルバーリハビリ体操を体験

会福祉委員会の連絡会が開催され39名が参加しました。

過日行われた日高学区市民自治会総会で決議された、事業報告と事業計画を委員やボランティアの方と確認するための会議です。

特に、新たな自治会事業である「敬老を祝う事業」では福祉総務部が事務局を担い、それをいい事業部とボランティア推進部は実行委員として参画を予定しています。安心ネットワーク部では、日高学区災害時の避難行動要

の経験を活かしながら、地域で活躍しているのを見て頼もしく思つているとのことです。

青少年時代には柔道や野球、卓球、スキー等のスポーツを楽しむ一方、囲碁や、恩師の勧めで始めた書道のクラブ活動などにもいそむ日々でした。

現在の趣味は食べ歩きや旅番組を見るなどで、それからいろいろな情報を得ることも樂しみだそうです。

支所の窓口業務は基本を大切に、市民に寄り添つた対応を心がけていきたいと語る小林さんは、眞面目で優しく、また和やかな方でした。

就園前の親子がおもちゃ遊びを通してふれあいを深める場おもちゃライブラリーホームでは、ボランティアさんを募集しています。

**ボランティアさん募集
かわいい子どもたちに癒されます**

動報告では、ボランティア協力者の扱い手不足が課題となっていましたが、一方で、現役のボランティアさんたちには相手を思いやり優しい気持ちで取り組んでいました。

支援者対応マニュアル策定に伴い、支部福祉協力員は安全が担保された状況での安否確認活動することを確認しました。

日高学区市民自治会広報部では、茨城県が行なつて
いる東連津川上流域の復旧工事の進捗状況について、
4月11日現地を訪れて話を伺いました。担当者は「と
りわけ被害の大きかつた箇所約100mの長さに、高
さ2mほどのブロックを5月末日までに積み上げる。
それによつて河川の越水がないようにしていく」と
教えてくれました。

また、4月3日付の茨城新聞には、今後の予定として
「河道掘削」による流下



4月11日時点の工事のようす

動です。年齢は問いません。
毎月第1・第3水曜日の10時から日高交流センターで一緒に活動できる方を募集中です。

A black and white photograph showing a wide, flat horizon, likely a coastal or marsh area. In the immediate foreground, there is a dense line of low-lying vegetation, possibly scrub or small trees. The middle ground is a vast, featureless plain that stretches to the horizon. The sky above is clear and pale, suggesting a bright day.

**小木津山自然公園へ
散歩に入れます**

4月13日、好天に誘われて小木津山自然公園に足向かいました。駐車場が鎖されていますので車で抜けません。入口付近の

小木津山自然公園

能力の向上や「河川監視システムの設置」の記事も載せられており、「東連津川をきれいにする会」や地元住民からも改修工事に期待の声が寄せられています。

これは支部や集会所の存続に関わる問題でもある。子どもがへつたことで、「書道教室」は廃止となつた。

東連津

静原支部長
小林 修

今年4月に広報部の部長職を拝命しました。広報「日高」は創刊以来30年近い歴史を持つています。

これは、前任の木田部長をはじめ、多くの先輩方の努力によるものです。これからのが読者の皆さんにとってより面白く、充実した内容になるよう、編集関係者一同力を合わせていきたいと思います。

青空に映える山桜と新緑の美しさ、そして小鳥のさえずりのもと10数名の人があなたを満喫していました。

編集後記